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Abstract (en)
The method involves detecting specific data re the surroundings, movement and/or location of the vehicle during its operation and recording it in
a memory (M,SM) for later processing as required. At least part of the specific journey log data is transmitted and/or received via a radio interface
(V1;V2;VB) of a radio-assisted memory device (MS1-MS3) in the vehicle. AN Independent claim is also included for the following: a journey log and
a communications system for recording journey log data for a vehicle.

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf ein Verfahren zum Aufzeichnen von Fahrtenschreiberdaten eines Fahrzeugs (A1; A2; A3), wobei für Fahrtenschreiber
spezifische Daten der Fahrzeugumgebung, der Fahrzeugbewegung und/oder des Fahrzeugortes erfasst und in einem Speicher zur späteren
Verarbeitung aufgezeichnet werden. Insbesondere zur Beweissicherung wird vorgeschlagen, das zumindest ein Teil der Fahrtenschreiberdaten
über eine Funkschnittstelle (V1; V2; VB) übertragen und in einem vom Fahrzeug getrennten Speicher (M; SM) abgespeichert werden. Dieser
Speicher kann sich vorteilhafterweise in einem anderen Fahrzeug oder in einer ortsfesten Einrichtung (BS) längs der Fahrstrecke des Fahrzeugs
(A2) befinden. <IMAGE>
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